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Novo PAC terá investimentos Novo PAC terá investimentos 
de mais de R$ 60 bilhões em Goiásde mais de R$ 60 bilhões em Goiás

O Estado de Goiás receberá investimentos de R$ 62,7 bilhões pelo novo Programa de Aceleramento do Crescimento (PAC), do Governo. O anún-
cio foi realizado pelo ministro da Casa Civil, Rui Costa, e também pelo chefe do Executivo goiano, Ronaldo Caiado (UB), na tarde desta quinta-

-feira (21/9), na Alego.  O total dos investimentos, R$ 62,7 bilhões, será dividido em duas categorias: Exclusivas do Estado, com R$ 9,7 bilhões.  p4
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Prefeito de Goiânia, Ro-
gério Cruz (Republi-
canos) afirmou que a 

segunda fase do BRT Norte/
Sul será entregue em de-
zembro. A declaração ocor-
reu durante a solenidade de 
lançamento do Novo Progra-
ma de Aceleração do Cresci-
mento (PAC) em Goiás, nesta 
quinta-feira (21/9). Durante 
o evento, o gestor celebrou 
a retomada do projeto que 
prevê recursos para o BRT 
Norte Sul de Goiânia e para 
a construção do Anel Viário 
da BR-153. O evento ocorreu 
na Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego) e contou com 
a presença do ministro-chefe 
da Casa Civil, Rui Costa, e do 
governador Ronaldo Caiado.

“Agora, com o Novo PAC, 
Goiânia está garantindo re-
cursos para concluir os tre-
chos 1 e 2 do BRT”, disse o 
prefeito Rogério. “O progra-
ma vai permitir também o 
início das obras do Anel Viá-

rio na BR-153, uma demanda 
antiga do setor produtivo da 
Região Metropolitana e que, 
em breve, será iniciado. Agra-
decemos por essa boa notí-
cia”, acrescentou o gestor. 

 Em seu discurso, repre-
sentando os prefeitos dos 
municípios goianos, Rogério 
Cruz destacou, ainda, a am-
pliação de diálogo por parte 

do governo federal para a 
recomposição do Fundo de 
Participação dos Municípios 
(FPM). “Os municípios terão 
os valores do FPM dos últi-
mos três meses recompen-
sados. Esse gesto beneficia 
todos os 246 municípios 
goianos após uma série de 
mobilizações para garantir 
os repasses”, concluiu. 

OBRAS
O Novo PAC prevê a des-

tinação de recursos para a 
conclusão do BRT Norte Sul, 
que foi retomado pela gestão 
do prefeito Rogério. Inicia-
do em 2015 e paralisado ao 
longo do tempo, foi na atual 
administração que o muni-
cípio resgatou o projeto e 
entregou os terminais que o 

integram: Isidória, Recanto do 
Bosque, Paulo Garcia e Hailé 
Pinheiro, inaugurado na se-
mana passada. Todos os ter-
minais já estão em operação. 

 O Novo PAC prevê R$ 
62 bilhões de investimen-
tos, dos quais mais de R$ 10 
bilhões serão investidos em 
projetos regionais em Goi-
ás. Dentro deste valor, estão 
previstas obras no Estado e 
investimentos interestadu-
ais, como as rodovias fede-
rais que beneficiam Goiás, 
mas também outros estados.

“O Novo PAC aproxima o 
governo federal dos gover-
nos estaduais e dos municí-
pios. Estamos trabalhando em 
parceria e governando para 
as pessoas”. Entre os projetos 
beneficiados pelo programa 
de investimentos em Goiás, 
estão a conclusão do Comple-
xo Oncológico de Referência 
do Estado de Goiás (Cora), 
BRT de Goiânia e de Luziâ-
nia, Anel Viário da BR-153 e 
moradias para o programa 
Minha Casa, Minha Vida.

Em meio às elevadas tem-
peraturas e à baixa umidade 
do ar, é crucial redobrar a aten-
ção à saúde. Da mesma forma 
que os humanos, os animais 
de estimação enfrentam uma 
série de desafios decorrentes 
do calor, demandando cui-
dados especiais. Bruno Alva-
renga, médico veterinário e 
professor de veterinária do 
Centro Universitário de Bra-
sília, destaca a importância 
de cuidar dos companheiros 
peludos em dias escaldantes.

Durante o período quente 
e seco, muitos animais po-
dem sofrer com problemas 
respiratórios e estresse térmi-
co. Para reduzir os transtor-
nos, Bruno sugere ações para 
proteger cães e gatos. Entre 
eles estão brincadeiras com 
água, oferecer água fresca ou 

gelada, utilizar fontes de cir-
culação de ar, aumentar a in-
gestão de alimentos úmidos, 
manter potes de água acessí-
veis e criar picolés caseiros de 
frutas e carnes. O especialista 
também recomenda dispo-
nibilizar áreas sombreadas 
e, sempre que possível, usar 

umidificadores de ar ou pa-
nos úmidos no ambiente.

Em busca de refrescar os 
amigos peludos, a tosa é uma 
opção válida, porém, deve ser 
realizada com cuidado. Isso 
porque algumas raças com 
pelos longos já estão adap-
tados ao clima quente e a 

retirada excessiva dos pelos 
pode afetar os mecanismos 
naturais de regulação térmi-
ca. Bruno ressalta que, em 
alguns casos, a remoção dos 
pelos pode causar um estres-
se significativo nos animais.

Quanto aos passeios 
diários com os animais de 

estimação, o especialista 
aconselha evitar sair nos mo-
mentos mais quentes do dia. 
“A exposição prolongada ao 
calor pode resultar em quei-
maduras nas almofadas das 
patas dos cães devido ao con-
tato com superfícies quentes, 
além de levar a crises de hi-
pertermia, especialmente em 
raças braquicefálicas, como 
pug e bulldog”, enfatiza.

O especialista alerta: se o 
animal de estimação apresen-
tar sintomas de mal-estar du-
rante um passeio, como pros-
tração, dificuldade respiratória 
ou vermelhidão intensa nas 
mucosas, ou mesmo se de-
monstrar problemas respira-
tórios em casa, é fundamental 
buscar imediatamente atendi-
mento veterinário. “Lembrem-
-se, a prevenção sempre é a 
melhor forma de cuidado”, 
conclui o veterinário.

Reprodução

Com o intuito de refor-
çar a Campanha Setembro 
Amarelo, a Prefeitura de 
Goiânia, por meio da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação (SME), encaminhou 
no início do mês, de forma 
on-line, a todas as escolas e 
centros municipais de Edu-
cação Infantil (Cmeis), uma 
coletânea de atividades pe-
dagógicas para contribuir 
com o trabalho dos profis-
sionais sobre a temática.

O material, com 21 pá-
ginas, foi desenvolvido de 
forma a promover a saúde 
emocional das crianças e 
alunos que estudam na 
rede, além de prevenir a de-
pressão infantojuvenil, auto-
mutilação e autoextermínio. 

De acordo com a geren-
te de Inclusão, Diversidade 
e Cidadania da SME, Lianna 
Gusmão, a coletânea elabo-
rada para as unidades educa-
cionais foi desenvolvida pen-
sando em proporcionar às 
crianças a identificação e ex-
pressão de suas emoções de 
maneira saudável. “Trabalhar 
a saúde emocional dos estu-
dantes é garantir o desenvol-
vimento afetivo e a aprendi-
zagem, para que se tornem 
adultos seguros”, ressalta.

ACOMPANHAMENTO 
Mapear, identificar e 

acompanhar casos de violên-
cia estão entre as estratégias 
voltadas à prevenção e o 
enfrentamento à depressão 
e ao suicídio. As instituições 
educacionais repassam para 
a SME os casos de violên-
cia, que são divididos em 
automutilação, homofobia, 
evasão escolar/infrequência, 
violência física, negligência e 
abandono, violência psicoló-
gica e moral, racismo e injúria, 
violência sexual, uso de dro-
gas ilícitas, suicídio e ideação 
suicida, bullying e sexismo.

Saiba como proteger os pets durante onda de calor e clima secoSaiba como proteger os pets durante onda de calor e clima seco

Prefeitura Prefeitura 
de Goiânia de Goiânia 
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Em entrevista ao O Popu-
lar no início desta semana, 
o senador Vanderlan Cardo-
so (PSD) levantou uma tese 
que é, no mínimo, excêntri-
ca. Admite querer o apoio 
do governador Ronaldo 
Caiado (UB) – como ocorreu 
nas eleições municipais de 
2020 – para sua campanha 
ao Paço em 2024. E “confes-
sa” que em 2022, ainda que 
seu partido tenha ficado 
na coligação caiadista, ele 
próprio apoiou outro nome 
como candidato ao gover-
no, o então deputado fede-
ral Major Vitor Hugo (PL), 
dando de ombros ao que, 
de certa forma, se esperava 
dele, que era caminhar ao 
lado de Caiado como retri-
buição ao apoio recebido 
dois anos antes.

A tese de Vanderlan: 
“Como senador, apoiei outra 
chapa [em 2022]. Mas o par-
tido apoiou o governador 
na reeleição, tanto é que o 
governador convidou o PSD 
para o governo”. Numa tra-
dução simplista, então está 
tudo bem e é legítimo ele ter 
o apoio palaciano em 2024. 
Mas este raciocínio não é tão 
lógico assim. Pelo contrário. 
Ele é apenas mais um, entre 
vários episódios, que reforça 
a desconfiança da classe po-
lítica em Vanderlan.

Quem não se lembra de 
2018, quando o hoje vice-
-governador Daniel Vilela, 
presidente regional do MDB, 
foi candidato ao governo do 
estado? Vanderlan Cardoso 

era senatoriável na chapa 
de Daniel pelo Progressis-
tas (antigo PP). Mas aquela 
aliança de nada serviu em 
2020. Com menos de dois 
anos no Senado e afirman-
do “ter vocação” para o Exe-
cutivo, Vanderlan não só 
decidiu disputar a Prefeitura 
de Goiânia contra o MDB, 
como disse que a campanha 
adversária cometia “estelio-
nato eleitoral”, levantando 
suspeitas sobre a veracidade 
dos boletins médicos de Ma-
guito Vilela, então internado 
em São Paulo para tratar de 
complicações da Covid-19.

Até onde se sabe, nunca 
houve um pedido de des-
culpas públicas a Daniel, 
de quem Vanderlan, claro, 
também gostaria de ter o 
apoio em 2024 – até porque 
é fato que Caiado e o vice-
-governador marcharão uni-
dos na eleição em Goiânia. 
Daniel, aliás, desponta como 
o candidato que representa-
rá a base aliada em 2026. Por 
isso o fator “desconfiança” 
demanda um exercício de 
“futurologia”: a mulher de 
Vanderlan, Izaura Cardoso, é 
a primeira suplente do sena-
dor Wilder Morais (PL), que 
também foi apoiado por ele 
– em detrimento, inclusive, 
do candidato ao senado do 
PSD, Vilmar Rocha. E aí? Van-
derlan apoiaria o projeto de 
Daniel em 2026 ou ficaria com 
Wilder, potencial candidato ao 
governo para que, caso este 
seja eleito, Izaura torne-se se-
nadora? • Thiago Marques

O vice-governador Da-
niel Vilela e o ex-presiden-
te do PSD Vilmar Rocha 
reuniram-se na tarde desta 
terça-feira (19) no escritó-
rio do pessedista, em Goi-
ânia. A coluna apurou que 
os dois não entraram na 
questão eleitoral da capi-
tal, mas conversaram so-
bre possíveis alianças en-
tre os partidos em outras 
cidades do Estado, como 
Anápolis. O candidato do 
MDB nas eleições do ano 
que vem no município 
deve ser o deputado fede-
ral Márcio Corrêa, que é li-
gado ao vice-governador. 
Vilmar também tem apre-
ço por Márcio.

O PSD não tem um nome 
de peso para a disputa na 
eleição anapolina, e Már-
cio seria um caminho para 

o partido. Com o prefeito 
Roberto enfraquecido, 
sem um nome forte para 
a sucessão, o emedebista 
tem chances de polarizar 
com o petista Antônio Go-
mide. Além de Anápolis, 
a conversa girou também 
em torno de outras possí-
veis dobradinhas dos dois 
partidos em municípios 
do interior goiano.

Em Goiânia, mesmo sem 
Ana Paula Rezende e sem 
Gustavo Mendanha, a cú-
pula do MDB refuta a ideia 
de apoiar o presidente do 
PSD estadual, senador Van-
derlan Cardoso, e trabalha 
para que seja ungido um 
candidato da base caia-
dista, como o presidente 
da Assembleia Legislativa, 
Bruno Peixoto (UB), por 
exemplo • Tainá Borela

O vice-governador e pre-
sidente estadual do MDB 
Daniel Vilela tem um encon-
tro marcado com o futuro: 
em 2026, assumirá a cadeira 
titular a partir de abril e a se-
guir será o candidato da base 
ao governo do Estado. São 
missões de peso. E Daniel 
precisa chegar lá fortalecido, 
mantendo bem administra-
do nas mãos comando do 
partido mais tradicional e de 
maior capilaridade municipal 
da história goiana.

Para isso, é crucial se sair 
bem no desfio de encarar as 
eleições municipais do ano 
que vem. Em quatro colégios 
eleitorais – o maior de todos, 
Goiânia – e os demais muito 
emblemáticos – Rio Verde, 
Catalão e Goianésia – o vice 
de Caiado se depara desde juá 
com situações que vão exigir 
doses descomunais de inteli-
gência política e de capacida-
de de articulação. A começar 
pela capital, onde a renúncia 
de Ana Paula, filha de Iris Re-
zende, à candidatura a prefei-
ta deixou o MDB praticamente 
órfão para enfrentar a disputa 
pelo Paço Municipal. Daniel 
Vilela terá que se virar, pro-
vavelmente se acomodando 
com o União Brasil, partido do 
governador, para definir uma 
chapa competitiva para apoiar 
e evitar cair à margem do jogo.

Em Rio Verde, as dificulda-
des não são menores. O MDB 
local, liderado pela deputada 
federal Marussa Boldrin, não 
se dá bem com o vice-gover-
nador. Além disso, o prefeito 
Paulo do Vale foi um cabo 
eleitoral de expressão nas 

duas candidaturas de Caiado, 
2018 e 2022 e merece receber 
total reciprocidade na campa-
nha de quem irá apoiar, ainda 
não resolvido. Como ficará 
o cenário final? O MDB terá 
candidato próprio ou pegará 
o bonde de Paulo do Vale ou 
de algum outro postulante, 
como o ex-presidente da As-
sembleia Lissauer Vieira?

Um alívio: no caso de Ca-
talão as coisas estão mais 
claras para Daniel Vilela. O 
prefeito Adib Elias aprontou 
as malas prontas para voltar 
ao MDB, depois de fracassa-
das as tentativas de concilia-
ção com o grupo que por ora 
dirige o partido localmente, 
o dos irmãos Galdinos. Esses, 
ao que tudo indica, deverão 
deixar a legenda e procurar 
ou o PL ou o PSD, mas, de 
qualquer forma, não têm ne-
nhuma condição para peitar 
Adib nas urnas (já perderam 
a anterior, com Elder Galdi-
no suplantado pelo prefeito 
com o dobro de votos).

Em Goianésia, o quadro 
também está a caminho 
de um desfecho positivo. O 
candidato a prefeito será o 
deputado estadual Renato 
de Castro, do União Brasil, 
carregando um vice indicado 
pelo MDB. Há uma dificulda-
de: quem almeja a vaga é o 
advogado Pedro Gonçalves, 
que tem diferenças incontor-
náveis com o pai de Renato 
de Castro, Fião, por conta de 
denúncias eleitorais passa-
das. Qualquer emedebista, 
portanto, pode ser aceito, 
menos… Pedro Gonçalves • 
José Luiz Bittencourt

Em mais uma demonstra-
ção de que vai jogar pesado 
para realizar o seu sonho 
de administrar Aparecida, o 
deputado federal Prof. Alci-
des está finalizando as tra-
tativas para a contratação 
de uma das maiores agên-
cias de comunicação estra-
tégica do país, a FSB, do Rio 
de Janeiro, para orientar a 
sua pré-campanha.

Prof. Alcides chegou à 
FSB por indicação do PL 
nacional, que deve bancar 
parte dos custos. Ele está 
convencido de que deve 
buscar fora do Estado todo 
o seu assessoramento, in-
clusive na área de marke-
ting eleitoral, mais à frente, 
em razão da pouca confia-
bilidade que enxerga no 
mercado goiano – em sua 
maioria alinhado com os 
seus possíveis adversários 
em 2024, acredita.

A FSB, cuja sede fica no 
bairro de Ipanema, no Rio, 
já atuou em Goiás nas ges-
tões do então governador 

Marconi Perillo, amigo pes-
soal de Francisco Soares 
Brandão, fundador da agên-
cia. Os serviços que oferece 
são caros, porém listados 
entre os de maior excelên-
cia no país. A FSB é pionei-
ra na valoração das redes 
sociais como instrumento 
para alavancar os índices de 
popularidade de políticos e 
governantes. Nesse campo, 
é considerada insuperável.

Prof. Alcides, aos poucos, 
está ajustando os parâme-
tros dentro dos quais lan-
çará a pré-campanha para 
a prefeitura de Aparecida. 
A tese é a de que, com um 
trabalho bem-feito antes do 
início do período legal para o 
proselitismo face as urnas, ele 
chegará lá fortalecido e com o 
1º lugar nas pesquisas consoli-
dado, talvez até com despesas 
menores, muito embora tenha 
o compromisso do PL de que 
sua candidatura será privile-
giada na hora da distribuição 
dos recursos do fundo eleito-
ral • José Luiz Bittencourt
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O Estado de Goiás rece-
berá investimentos de 
R$ 62,7 bilhões pelo 

novo Programa de Acelera-
mento do Crescimento (PAC), 
do Governo Federal. O anúncio 
foi realizado pelo ministro da 
Casa Civil, Rui Costa, e também 
pelo chefe do Executivo goia-
no, Ronaldo Caiado (UB), na 
tarde desta quinta-feira (21/9), 
em solenidade na Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego). 

O total dos investimentos, 
R$ 62,7 bilhões, será dividido 
em duas categorias: Exclusivas 
do Estado, com R$ 9,7 bilhões. 
Esses recursos serão para em-
preendimentos estaduais e 
municipais em Goiás. A se-
gunda parte será em recursos 
regionais, como obras que 
passam por mais de um Esta-
do brasileiro. No entanto, este 
valor pode aumentar, confor-
me o ministro Rui Costa. 

Governador de Goiás, Ronal-
do Caiado (UB) destaca como 

fundamentais os investimentos 
do novo PAC para o desenvolvi-
mento do Estado. Segundo ele, 
com os recursos será possível 
promover melhor qualidade de 
vida à população goiana e ain-
da avançar em serviços.

INVESTIMENTOS 
Para a retomada e cons-

trução de novas obras em 
rodovias, por exemplo, os in-

vestimentos serão de R$ 5,3 
bilhões. Dentre as obras está a 
construção da ponte do mu-
nicípio de Luiz Alves, sobre o 
Rio Araguaia, com previsão de 
entrega ainda em 2023.  Para 
construção, estão previstas: 
BR-080, BR-070, BR-010- Entr. 
GO-118 - Div. GO/TO, e Contor-
no de Goiânia - BR-153, além 
das pontes sobre o Rio Parnaí-
ba (BR-153/GO) e Rio Araguaia 

(BR-080/GO). Receberão inves-
timentos para adequação a 
Travessia Urbana de Formosa 
(BR-020/GO) e a BR-020/GO. Já 
a BR-158/GO - Aragarças – Jataí 
está contemplada com investi-
mentos para restauração. 

Na Atenção Especializada 
em Saúde, os recursos serão 
direcionados para soluções 
de radioterapia no Hospital 
das Clínicas da UFG e da Santa 

Casa de Misericórdia de Aná-
polis, além do Novo Complexo 
Oncológico de Referência do 
Estado de Goiás em Goiânia, 
que terá a segunda e terceira 
parte das obras totalmente 
financiadas pelo Governo Fe-
deral, com investimentos de 
R$ 336 milhões. Já na Atenção 
Primária, serão retomadas 14 
obras de Unidade Básica de 
Saúde em 8 municípios. 

Além disso, o novo PAC 
visa a transição energética. 
Serão construídas seis usi-
nas fotovoltaicas, com inves-
timentos de R$ 1,5 bilhão. 
Além disso, duas linhas de 
energia, que ligam Maranhão 
e São Paulo, passaram pelo 
Estado. Estas serão leiloadas 
em dezembro, com expecta-
tiva de R$ 19 milhões. 

 
OUTROS DESTAQUES
Abastecimento de Água 

nas cidades de Aparecida de 
Goiânia, Goiânia, Trindade e 
Goianira; Esgotamento Sani-

tário em Anápolis, Cristalina, 
Goiânia, Rio Verde e Senador 
Canedo; Educação Básica: 
272 obras em 123 municípios, 
sendo 90 creches, 79 escolas, 
90 quadras e 6 escolas de edu-
cação profissionalizante; Em-
brapa Arroz e Feijão no municí-
pio de Santo Antônio de Goiás; 
Serviços Postais: implantação 
de sistema de triagem automa-
tizado em Goiânia; TV Digital: 
10 municípios beneficiados 
com Infraestrutura de estação 
de transmissão de TV digital; 
Esporte: Retomada e conclusão 
Centros Esportivos em Anápo-
lis, Formosa e Rio Verde; Gera-
ção de Energia: seis projetos de 
usinas fotovoltaicas em Luziâ-
nia e uma Pequena Central Hi-
drelétrica em Rio Verde; Cons-
trução de tancagem Senador 
Canedo do Oleoduto OSBRA 
Paulínia-Brasília; Aeroporto 
de Jataí: Implantação de pista, 
pátio e taxiway, e Construção 
de terminal de passageiros, 
acesso e estacionamento.
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O estado de Goiás é o 
que tem o menor número 
de pessoas em situação de 
rua registradas no Cadastro 
Único (CadÚnico) proporcio-
nalmente à população total, 
em 2022, no Centro-Oeste. 
Com proporção de 0,05%, 
Goiás é seguido por Mato 
Grosso do Sul, com 0,06%, 
Mato Grosso, com 0,08% e o 
Distrito Federal, com 0,28%.

Os dados são do Ministé-
rio dos Direitos Humanos e da 
Cidadania (MDHC) que divul-
gou, nesta quinta-feira, 14, o 
relatório “Pessoas em situação 
de rua: diagnóstico com base 
nos dados e informações dis-
poníveis em registro adminis-
trativo e sistemas do Governo 
Federal”, partindo de informa-
ções e dados do Cadastro Úni-
co (Cadastro Único) e do Cen-
so Demográfico 2022 (IBGE).

Além disso, Goiás é o es-
tado da região com maior 
número de equipes voltadas 
para o atendimento de pes-
soas em situação de rua. São 
11 equipes que realizaram 
mais de 11 mil atendimen-
tos ao longo de 2022. Goiás 

é seguido pelo Distrito Fe-
deral que tem cinco equi-
pes, Mato Grosso do Sul, 
com quatro equipes, e Mato 
Grosso, com apenas três.

Em nível nacional, a pro-
porção de pessoas em situa-
ção de rua no CadÚnico em 
relação à população total é 
de 0,12%, sendo em números 
totais mais de 236 mil pessoas. 
Entre os estados com maior 
proporção de pessoas em si-
tuação de rua estão São Paulo, 
com 0,21%, Minas Gerais e Rio 
de Janeiro, ambos com 0,13%, 
Paraná, com 0,12%, e o Rio 

Grande do Sul, com 0,10%.
Para atender essas pes-

soas, o País inteiro soma 
259 equipes voltadas exclu-
sivamente para a popula-
ção nessas condições que 
realizaram mais de 979 mil 
atendimentos em 2022. Esse 
número de atendimentos foi 
levantado pelo Ministério 
dos Direitos Humanos e da 
Cidadania (MDHC) a partir 
de dados do Cadastro Nacio-
nal de Estabelecimentos de 
Saúde (CNES) e Sistema de 
Informação em Saúde para a 
Atenção Básica (SISAB).

Em um vídeo, uma mo-
radora de Senador Canedo, 
não identificada, se ajoelha 
para implorar ao prefeito do 
município, Fernando Pello-
zo, atenção sobre o proble-
ma com falta de água. Ao 
Jornal Diário do Estado (DE), 
a prefeitura municipal infor-
mou que a Vila Galvão, onde 
a moradora fala sobre a falta 
de água, não está com pro-
blemas e que o abasteci-
mento está normal.

Na filmagem, a mulher 
diz que há um tempo havia 
feito um vídeo sobre Sena-
dor Canedo, mas que dessa 
vez, estava gravando para 
suplicar por atenção. “Hoje, 
eu estou aqui, para pedir de 
joelhos, senhor prefeito: te-
nha piedade de nós. Nós não 
podemos viver sem água se-
nhor Pellozo, tenha dó. Nós 
temos crianças em casa. As 
mulheres trabalham, chegam 
a noite e não tem uma gota 
de água para fazer comida, 
senhor prefeito”, afirma.

Em seguida, a mulher re-
força o pedido. “Tenha mise-
ricórdia de toda a população 

de Senador Canedo. Inclu-
sive, Galvão e Vila São João, 
nós não temos mais condi-
ções de viver desse jeito. Por 
favor, tenha dó de nós, tá 
bom? Muito obrigada”, disse.

Em outros vídeos publica-
dos pelo portal Canedenses 
Goiás (CGO), os moradores 
também reclamam da falta 
de água. No primeiro, o resi-
dente mostra uma torneira 
que não saí água. Já no ou-
tro, uma mulher mostra a pia 
com louças e a máquina de 
lavar roupas com as peças 
sujas. “Vê se tem lógica? Sem 
água aqui nesse Marília [Resi-
dencial]. Olha, como tá a pia, 

lotada! Roupa, nem se fala. 
Cadê a água, prefeito? Pelo 
amor de Deus. Estamos mor-
rendo de sede”, reclamou.

O portal publicou o con-
teúdo, sob contexto de que a 
nova onda de calor deve gerar 
uma temperatura de até 39°C 
em Senador Canedo e que a 
situação pode ser pior para 
alguns moradores do municí-
pio que sofrem com a falta de 
água há mais de 15 dias.

O DE tentou entrar em 
contato com a Agência de 
Saneamento de Senador Ca-
nedo (SANESC), mas não teve 
resposta até a última atualiza-
ção desta reportagem.

Goiás tem menor número de pessoas Goiás tem menor número de pessoas 
em situação de rua no Centro-Oesteem situação de rua no Centro-Oeste

Moradores de Senador Canedo Moradores de Senador Canedo 
denunciam falta de água na cidadedenunciam falta de água na cidade
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Entidades representati-
vas dos povos indígenas 
e organismos interna-

cionais comemoram a decisão 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) pela inconstitucionalida-
de da tese do marco temporal 
para demarcação de terras 
indígenas. Nas redes sociais, 
o assunto ficou entre os mais 
comentados na tarde desta 
quinta-feira (21). Em Brasília, 
lideranças indígenas e repre-
sentantes de diversos povos 
acompanharam a votação.  

De acordo com a presiden-
ta da Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai), Joenia 
Wapichana, prevaleceram, na 
decisão, os direitos constitucio-
nais dos povos originários.

“Hoje o dia é de comemo-
rar a vitória dos povos indíge-
nas contra o marco temporal. 
Nós temos muitos desafios 
pela frente, como outros pon-
tos que foram incluídos, mas 
é uma luta a cada dia. Uma 

vitória a cada dia. Nós acre-
ditamos na Justiça, na Justiça 
do Supremo Tribunal Federal 
para dar essa segurança ju-
rídica aos direitos constitu-
cionais dos povos indígenas, 
cumprir o seu dever pela 
constitucionalidade e dar es-
perança a esse povo que tem 

sofrido há muitos anos com 
intimidações e pressões. Hoje 
se enterra de vez o marco 
temporal”, diz em nota divul-
gada pela fundação.  

De acordo com a Funai, a 
tese do marco temporal igno-
rava o longo histórico “de es-
bulho possessório e violência 

praticada contra os povos in-
dígenas, acarretando a expul-
são de seus territórios, além 
de violar os direitos indígenas 
previstos na própria Consti-
tuição Federal e em tratados 
internacionais dos quais o 
Estado brasileiro é signatário”. 

A Funai destaca ainda que 

pela Constituição, as terras 
indígenas são bens da União 
e de usufruto exclusivo dos 
povos indígenas. Tratam-se de 
bens inalienáveis e indisponí-
veis, ou seja, não podem ser 
objeto de compra, venda, do-
ação ou qualquer outro tipo 
de negócio, sendo nulos e ex-
tintos todos os atos que per-
mitam sua ocupação, domínio 
ou posse por não indígenas. 

O Conselho Indigenista 
Missionário (Cimi) acompa-
nha os indígenas em Brasília 
e em outras regiões do país. 
Na capital, de acordo com a 
entidade, cerca de 600 indí-
genas de várias regiões do 
país acompanham a votação 
do lado de fora do STF, por 
meio de um telão. Além deles, 
um grupo de 70 lideranças in-
dígenas assistiram a sessão 
direto do plenário da Corte. 

A entidade postou vídeo 
em que indígenas celebraram 
com cantos e danças, em tenda 
montada ao lado da Corte, quan-

do formou-se maioria dos minis-
tros contra o marco temporal.

INTERNACIONAIS  
Entidades internacionais 

também se manifestaram. 
O Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef ) para-
benizou o Supremo Tribunal 
Federal (STF) pela decisão 
contrária à tese do marco 
temporal, que segundo o 
organismo internacional im-
pactaria a vida de crianças e 
jovens indígenas e significaria 
um retrocesso para o país. 

“O Brasil deve atuar de for-
ma a assegurar os direitos de 
crianças e jovens indígenas. 
Isso inclui o entendimento de 
que a garantia do direito à ter-
ra e ao território é de suma im-
portância para a preservação 
da identidade, das tradições e 
da cultura de um povo, sendo 
fundamental para o desenvol-
vimento social e coletivo de 
meninos e meninas indígenas”, 
diz o Unicef, no Instagram.

Divulgação

Indígenas e órgãos internacionais Indígenas e órgãos internacionais 
celebram derrubada do marco temporalcelebram derrubada do marco temporal

Perseguir a meta fiscal re-
presenta um compromisso 
do governo com as contas pú-
blicas, disse nesta quinta-feira 
(21), em Brasília, o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad. 
Ele não manifestou contrarie-
dade com o comunicado do 
Comitê de Política Monetária 
(Copom) da quarta-feira (20), 
que apontou a necessidade 
de cumprimento das metas 
fiscais para que o Banco Cen-
tral continue a reduzir os juros.

“Perseguir a meta fiscal, 
como diz o comunicado, é 
uma coisa importante por-
que demonstra a seriedade 
do país com as contas pú-
blicas. E a situação do Brasil 
é mais confortável que a de 
outros países que estão em 
situação muito mais dramá-
tica desse ponto de vista 
e não estão conseguindo 
acertar as contas”, declarou 
Haddad, ao deixar o ministé-
rio no fim da tarde de hoje.

“Tendo em conta a impor-
tância da execução das metas 
fiscais já estabelecidas para a 
ancoragem das expectativas 
de inflação e, consequente-

mente, para a condução da 
política monetária, o comitê 
reforça a importância da fir-
me persecução dessas metas”, 
destacou o comunicado.

CONGRESSO
O ministro da Fazenda 

ressaltou que a parceria com 
o Congresso Nacional será 
importante para cumprir a 
meta estabelecida. Nos últi-
mos meses, o Poder Executi-
vo enviou uma série de me-
didas provisórias e projetos 
de lei que visam reduzir ou 
extinguir benefícios fiscais 
concedidos nos últimos anos 
e aumentar a arrecadação do 

governo, que precisará de R$ 
128 bilhões no próximo ano 
para cumprir a meta de resul-
tado primário zero.

“Com apoio do Congres-
so, tenho certeza de que va-
mos avançar no sentido cor-
reto de não aprovar novas 
despesas, não aprovar novas 
desonerações e fazemos o 
que precisa ser feito para 
corrigir as distorções tribu-
tárias que o Brasil acumulou 
ao longo dos últimos anos. 
São distorções, injustiças 
que não trouxeram nenhum 
benefício social e causaram 
uma erosão da base fiscal do 
Estado brasileiro”, afirmou.

O ex-presidente Jair Bol-
sonaro se reuniu, no ano 
passado, com a cúpula das 
Forças Armadas e ministros 
da ala militar de seu gover-
no para discutir detalhes de 
uma minuta que abriria pos-
sibilidade para uma inter-
venção militar. Se tivesse sido 
colocado em prática, o plano 
de golpe impediria a troca de 
governo no Brasil. A informa-
ção chegou à atual chefia das 
Forças Armadas, como um dos 
fatos narrados em delação 
premiada pelo ex-ajudante de 
ordens de Bolsonaro, o tenen-
te-coronel Mauro Cid.

O relato caiu como uma 
bomba entre os militares. 
Cid contou que ele próprio 
foi um dos participantes de 
uma reunião onde uma mi-
nuta de golpe foi debatida 
entre os presentes.

O dado que mais criou ten-
são na cúpula das Forças é o 
de que Cid revelou que o en-
tão comandante da Marinha, 
o almirante Almir Garnier San-
tos, teria dito a Bolsonaro que 
sua tropa estaria pronta para 
aderir a um chamamento do 

então presidente. Já o co-
mando do Exército afirmou, 
naquela ocasião, que não em-
barcaria no plano golpista.

A delação premiada de 
Mauro Cid é considerada 
um ponto de partida das 
investigações. A Polícia Fe-
deral tem tratado o tema 
com cautela e sigilo. Para os 
fatos serem validados e as 
pessoas citadas pelo tenen-
te-coronel serem eventual-
mente responsabilizadas, é 
preciso que haja provas que 
corroborem as informações 

repassadas pelo ex-ajudante 
de ordens de Jair Bolsonaro.

Em nota enviada para a 
GloboNews, a defesa de Cid 
disse que não comentaria o 
caso pois não tiveram aces-
so ao depoimento citado.

É grande a preocupação 
entre os militares sobre os 
efeitos que o relato de Mau-
ro Cid pode ter, principal-
mente por envolver mem-
bros da cúpula das Forças 
e ministros que, apesar de 
estarem na reserva, foram 
generais de alta patente.

Meta fiscal demonstra seriedade com Meta fiscal demonstra seriedade com 
contas públicas, diz Fernando Haddadcontas públicas, diz Fernando Haddad
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Em uma importante medi-
da para combater a violência 
doméstica, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) san-
cionou uma nova lei nesta 
quinta-feira (14) que propor-
ciona auxílio-aluguel por até 
seis meses a mulheres em 
situação de vulnerabilidade 

socioeconômica e vítimas de 
violência doméstica. A inicia-
tiva, que altera a Lei Maria da 
Penha, recebeu aprovação 
unânime do Congresso Na-
cional no mês passado.

De acordo com a nova 
legislação, o auxílio-aluguel 
será financiado pelos estados, 
municípios ou pelo Distrito 
Federal, utilizando recursos 

destinados à assistência so-
cial. A decisão de conceder o 
auxílio partirá do juiz respon-
sável pelo caso de violência 
doméstica, visando propor-
cionar um ambiente seguro e 
protegido para as vítimas.

O Ministério das Mulheres 
expressou seu apoio à pro-
posta, ressaltando que ape-
nas 134 municípios no Brasil 

possuem casas-abrigo para 
mulheres em situação de vio-
lência. Adicionalmente, exis-
tem 43 unidades mantidas por 
governos estaduais em todo o 
país. A nova lei representa um 
avanço significativo na prote-
ção e suporte a mulheres que 
enfrentam essa realidade.

O Fórum Brasileiro de Segu-
rança Pública divulgou dados 

alarmantes, estimando que 
cerca de 18,6 milhões de mu-
lheres foram vítimas de violên-
cia em 2022. Em média, essas 
vítimas foram agredidas quatro 
vezes durante o ano passado. 
Para mulheres que passaram 
por divórcio, a média foi ainda 
mais preocupante, com nove 
agressões registradas em 2022.

O Anuário do Fórum Brasi-

leiro da Segurança Pública, ao 
apresentar os dados de 2022 
em julho, revelou um aumen-
to significativo nos casos de 
estupro, com 88,7% das víti-
mas sendo do sexo femini-
no. Além disso, o feminicídio 
também teve um aumento, 
registrando 1.437 casos no 
ano passado, um aumento de 
6,1% em relação a 2021.

Após mais de 540 
milhões de doses apli-
cadas em quase três 

anos, o Brasil vive em 2023 
um período de transição na 
vacinação contra a covid-19, 
das campanhas emergenciais 
para a imunização de rotina. 
A avaliação foi feita na quar-
ta-feira (20/9) pelo diretor do 
Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI), Eder Gatti, na 
Jornada Nacional de Imuni-
zações, realizada pela Socie-
dade Brasileira de Imunizações 
(SBIm), em Florianópolis. O di-
retor disse que os municípios 
trabalham há praticamente 
três anos em uma campanha 
de vacinação contra a covid, 
mas a mudança no cenário epi-
demiológico da doença requer 
a incorporação dessa vacina no 
calendário do programa.

 Em 2023, o Ministério da 
Saúde estendeu a vacinação 
com doses de reforço biva-
lentes para toda a população 
acima de 12 anos de idade. A 
adesão, porém, foi baixa até me-
smo para os grupos prioritários, 
considerados de maior risco 
de agravamento da doença. 

Enquanto 516 milhões de doses 
de vacinas monovalentes foram 
aplicadas no país, somente 28 
milhões de bivalentes foram ad-
ministradas, sendo apenas 217 
mil em adolescentes. 

Para 2024, a proposta ainda 
em elaboração é a adoção de 
um calendário de vacinação 
contra a covid-19 na rotina de 
crianças menores de 5 anos, e 
doses de reforço periódicas ao 

menos uma vez por ano para 
grupos de risco, como idosos, 
imunocomprometidos (paci-
entes com sistema imunoló-
gico debilitado) e gestantes, 
seguindo orientação da Or-
ganização Mundial da Saúde 
(OMS). Há ainda a possibilidade 
de inclusão de outros grupos 
como profissionais de saúde e 
comunidades tradicionais. 

Vacinar toda a população, 

como a gente vem fazendo, 
precisa ser revisado nesse 
momento de transição em 
que nos encontramos. Fize-
mos reuniões técnicas e tira-
mos diretrizes básicas que o 
Ministério da Saúde vai se-
guir em discussões internas. 
Agora, o anúncio disso ainda 
depende de uma discussão 
com a gestão tripartite [go-
verno federal, estados e mu-

nicípios]“, conta Gatti.
“Hoje, avançamos tanto na 

avaliação da recomendação in-
ternacional, da OMS, quanto na 
discussão com os especialistas, 
mas precisamos avançar nessa 
pactuação”, complementa.  

O diretor do PNI pretende 
iniciar uma estratégia de va-
cinação de rotina contra a co-
vid-19 no início de 2024, para 
substituir o „caráter de excep-
cionalidade“, com constantes 
alterações, que ainda dita o 
ritmo da imunização contra 
a doença. „A covid-19 precisa 
deixar de ser uma estratégia de 
campanha e passe a ser uma 
recomendação permanen-
te. Esperamos fazer anúncios 
oficiais com a estratégia mais 
completa antes do fim do ano“.   

 Gatti ressalta que a vi-
gilância das variantes deve 
ser constante, porque são 
elas que determinaram as on-
das de infecção desde o iní-
cio da pandemia. Esse com-
portamento difere de outras 
doenças de transmissão re-
spiratória, cujas incidências 
são mais influenciadas pelas 
estações do ano. Ainda que 
seja importante ter vacinas 

atualizadas contra essas va-
riantes, ele argumenta que 
mais importante é garantir 
que a vacinação aconteça.

 
FABRICAÇÃO PRÓPRIA
Para garantir vacinas na-

cionais da plataforma RNA 
mensageiro, mais versátil na 
luta contra o coronavírus, o Mi-
nistério da Saúde tem apoiado 
desenvolvimentos próprios 
do Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos (Bio-Man-
guinhos) e do Instituto Butan-
tan. Gatti considera que o ideal 
é que uma tecnologia nacional 
de RNA mensageiro possa es-
tar à disposição do PNI, uma 
vez que as vacinas contra co-
vid-19 oferecidas por esses la-
boratórios até o momento são 
de outras plataformas.

“A gente espera começar 
os ensaios clínicos dessa pla-
taforma de vacina brasileira de 
RNA logo. Essa é uma tecnolo-
gia que é importante a gente 
dominar, porque ela permite 
desenvolver vacinas de uma 
forma mais rápida e para ou-
tros agentes infecciosos tam-
bém. A gente precisa buscar 
isso e está nesse caminho”. 

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466

NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automáti-
co seminovo pneus novos 
R$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT DUSTER 
13/14 prata 1.6 expres-
sion apenas R$32.800,00 
URGENTE! F:3213-4848 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
TOYOTA HILUX 10/11 
preta 3.0 diesel srv auto-
mática 4x4 pneus novos 
R$88.500,00 F:3213-4848
-------------------------------
HILUX 07/07 vinho 3.0 
automática diesel srv 4x4 
R$77.990,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

NOVO COROLLA 14/15 
prata 2.0 xei automático 
sado R$79.500,00 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
VOYAGE 14/15 branco 
1.6 highline seminovo 
11 R$44.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8220 
-6898
-------------------------------
COROLLA 07/07 preto 
1.8 xli completo + couro 
+ multimídia R$28.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8220-6898
-------------------------------
HILUX SW4 14/15 bran-
ca seminova 3.0 diesel 
automática 4x4 srv 7 lu-
gares F:3213-4848 what-
sapp:8438-7649
-------------------------------
SANDERO 12/13 prata 
1.6 stepway automático 
única dona 20 mil km 
pneus novos R$37.800,00 
F :3213-4848 whatsapp: 
99 15-3466

S10 Pick-up LT 2.4 f.po 
wer 4X2 cam. simples 
99484-9671 / 62 99616-
7408
-------------------------------
GOL 10/11 g5 preto 1.0 
completo R$21.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
FIAT PALIO WEEKEND 
ELX 1.4 Flex 2010/2010 
R$25.000,00 f:99610-
7062 
-------------------------------
COROLLA 08/09 preto 
1.8 xei completo + cou-
ro manual R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil (62) 
8130-42 40/94 90-2310 
Whatsapp 8487-3063
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, co-
zinha americana, e gara-
gem F: (62) 99286-5577
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNI-
DADE. COD: 2272.TEL: 
4007-2717.CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 va-
gas de garagem. COD: 
2392. TEL:4 007-2717.
CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:4007-2717.
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:4007-
2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:4007-2717.CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, 
banheiro social, banheiro 
de empregada, área de 
serviço e 1 vaga de ga-
ragem. aluguel sem bu-
rocracia. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
localização! Próximo à 
praça do avião no se-
tor aeroporto. Valor do 
aluguel R$700,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: 4007-2717 / 98110-
9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 2. 
Lazer completo. Aluguel 
negociável. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.: 4007-2717 
/ 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, circu-
lação, cozinha e área de 
serviço. 2 vagas de ga-
ragem subsolo. Armários 
planejados. Tel.: 4007-
2717 / 98110-9880
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
4007-2717 / 98110-9880
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O Vila Nova deu sua 
última cartada em 
busca do acesso ao 

decidir uma mudança no 
comando técnico da equipe 
a nove jogos do fim da Série 
B. O clube foi ao mercado 
em busca de um treinador 
com perfil motivado, que 
possa chacoalhar o vestiá-
rio colorado e tentar pro-
mover uma reação ainda 
com o intuito de colocar o 
Tigre nos trilhos da vitória.

O nome escolhido foi o de 
Lisca que chega ao OBA com 
aprovação prévia de muitos 
torcedores que se manifesta-
ram nas redes sociais.

A mudança é a segunda 
da diretoria nesta Série B. 
Após começar a competição 
com Claudinei Oliveira, a di-
retoria colorada optou pela 
troca e a contratação de 
Marquinhos Santos, mas a 
mudança surtiu pouco efei-
to e agora a última tentativa 
será com o técnico Lisca.

A alta rotatividade no 
comando técnico não é o re-
comendável, mas a decisão 
neste momento pode ser um 
acerto da diretoria colorada.

Grafite, ex-jogador de 
futebol e atual comentaris-
ta do Sportv, explica que a 
mudança pode ser benéfica, 
embora essa troca incessan-
te de treinadores não seja 
o caminho mais correto a 

se seguir em sua visão. “Eu 
acho que é válido trocar de 
treinador se ele não está 
mais conseguindo extrair do 
grupo, se não consegue mais 
motivá-los. Eu não senti isso 
em relação ao Marquinhos 
(Santos) nesse jogo contra o 
Sampaio Corrêa, mas vi um 
time apático”, comentou.

Para ele, a mudança de 
perfil no comando técnico é 
notória. “O Vila traz um cara 
que vai mexer em tudo, vai 

balançar tudo. O Lisca não 
deixa água parada. Se o Vila 
Nova tem intenção de subir 
e sentiu que era isso que es-
tava faltando, uma troca de 
comando, ele fez bem. Não 
sou a favor de ficar trocando 
muito durante a competição, 
mas é reta final e se o Vila 
Nova quer subir, tem que ir 
para o tudo ou nada”, argu-
mentou Grafite, ao analisar 
o cenário do clube colorado 
neste momento final da Série 

B, embora admita que não 
tenha muitas informações 
sobre como está o ambiente 
do clube para essa troca.

O certo é que faltam 
poucas rodadas para o fim 
da competição e Lisca terá 
pouco tempo para realizar 
mudanças drásticas na es-
trutura tática da equipe. O 
treinador deve trabalhar 
bastante o aspecto emocio-
nal do time e tentar empur-
rar os jogadores em busca 

dos resultados que levarão 
o time colorado ao tão so-
nhado acesso à Série A.

“Lisca chega com a res-
ponsabilidade de fazer o 
time reagir, ajustar sua orga-
nização e melhorar a criação 
de jogadas, mas, à princípio, 
a escolha por ele, me parece 
uma aposta no lado emo-
cional, uma tentativa de 
motivar seu elenco para reta 
final”, analisou Cabral Neto, 
comentarista do Sportv.

Para ele, a cartada do 
Vila Nova na busca por Lisca 
não é uma oportunidade de 
mudança de cenário para o 
clube dentro da Série B, mas 
também uma nova chance 
para que o técnico prove 
seu valor dentro do merca-
do do futebol brasileiro.

“Depois de quase um ano 
sem comandar um clube, o 
que comprova a falta de con-
fiança do mercado em seu 
trabalho, o novo comandante 
do Vila vai precisar ir além do 
fator motivacional para recu-
perar sua carreira e o colora-
do”, destacou Cabral Neto.

Lisca chega ao Vila Nova 
ao lado do auxiliar técnico 
Márcio Hahn e do prepara-
dor físico Jonas Mauro. A 
nova comissão técnica será 
apresentada oficialmente 
nesta sexta-feira (22) e terá 
nove dias para preparar o 
time para o duelo contra a 
Chapecoense, que será rea-
lizado no Serra Dourada.

Três grupos empresariais 
foram autorizados pelo Go-
verno de Goiás a iniciarem 
os estudos para a completa 
revitalização e transforma-
ção do Estádio Serra Doura-
da e do Ginásio Valério Luiz 
de Oliveira (Goiânia Arena), 
em Goiânia, em um Distrito 
de Esporte e Entretenimen-
to. O projeto prevê naquele 
espaço, além dos jogos de 
futebol, atividades espor-
tivas e oferta de serviços e 
inúmeras opções de lazer. O 
Grupo de Trabalho à frente 
desta iniciativa é liderado 
pelo vice-governador Da-
niel Vilela. O Diário Oficial 
do Estado desta quinta-
-feira, 21, deu publicidade 
aos seguintes nomes: RNGD 
– Consultoria de Negócios, 

Consórcio Novo Serra Dou-
rada e Progen S.A. Com o 
parecer técnico favorável da 
Comissão Especial de Ava-
liação e Seleção, elas terão a 
partir de agora prazo máxi-

mo de 90 dias para entregar 
os estudos finalizados.

PRÓXIMOS PASSOS
A previsão é que estes 

mesmos documentos sejam 

avaliados em janeiro do pró-
ximo ano, quando então o 
Executivo baterá o martelo no 
modelo que considerar ide-
al para que o Serra Dourada 
se torne um grande espaço 

multiuso. Os próximos passos 
são a formatação do edital de 
licitação e a realização de con-
sulta e audiências públicas a 
respeito do projeto. Posterior-
mente é feito o processo lici-
tatório. E com a consequente 
escolha da empresa, a previ-
são é que as partes envolvidas 
assinem contrato no segundo 
semestre de 2024.

O cronograma acima foi 
detalhado ao vice-governa-
dor por técnicos que inte-
gram o Grupo de Trabalho 
do Serra Dourada em reunião 
ocorrida na última terça-feira 
,19/09. Outros órgãos tam-
bém participam das discus-
sões sobre o Distrito de Entre-
tenimento do Complexo do 
Serra Dourada, como a Goiás 
Parcerias e as Secretarias de 
Esporte e Lazer (Seel), Geral 
de Governo (SGG) e Sead.

Reprodução

Jogar mais uma Copa 
do Mundo com a seleção 
da Argentina é algo que 
Messi quer pensar no fu-
turo. Segundo ele -que no 
passado deu indícios de 
que a Copa do Qatar foi sua 
última-, o objetivo principal 
do momento é chegar bem 
à Copa América, que será 
disputada no próximo ano.

“Não sei se chegarei à 
próxima Copa do Mundo. 
Ainda não estou pensando 
nisso porque está longe. Pen-
so na Copa América, e meu 
objetivo é chegar lá. (A Copa 
do Mundo) Veremos mais 
tarde, depende de como me 
sinto. Os anos se passaram, 
temos que ver como me sin-
to”, disse o jogador.

MÁGOA COM O PSG
A Copa do Mundo con-

quistada pela Argentina 
causou uma ‘mágoa’ do jo-
gador com o PSG. Isso por-
que, ele se mostrou inco-
modado com o fato de não 
ter tido o reconhecimento 
por parte do clube após ser 
campeão mundial.

“Fui o único jogador da 
Argentina que não teve re-
conhecimento em seu clube. 
Mas é compreensível. Eu esta-
va no país de quem vencemos 
a final, e foi nossa culpa que 
eles não tenham sido cam-
peões mundiais”, disse Messi.

O argentino deixou o 
PSG em atrito com a torcida, 
que o vaiou nos seus últimos 
jogos pelo clube e chegou a 
pedir a sua saída. Em entre-
vistas passadas, ele já assu-
miu que teve problemas de 
adaptação e que não quis se 
transferir do Barcelona.

FUTURO
Messi também comen-

tou sobre a “pendência” 
que tem na carreira como 
jogador por nunca ter joga-
do profissionalmente pelo 
Newell’s Old Boys, seu clube 
de infância na Argentina.

“Realmente não sei. Gos-
to de tudo relacionado ao 
futebol. Gosto de estar com 
crianças, de ensinar. Gosta-
ria de ser diretor esportivo 
também. Mas não sei por 
onde vou começar […] Pes-
soalmente sempre existiu a 
ideia [de jogar no Newell’s], 
ainda mais depois de termos 
sido campeões mundiais, de 
curtir o futebol argentino. 

Lisca chega ao Vila Nova com missão Lisca chega ao Vila Nova com missão 
de fazer time reagir na Série Bde fazer time reagir na Série B

Governo habilita empresas para elaborar projetos no Serra DouradaGoverno habilita empresas para elaborar projetos no Serra Dourada

Messi faz Messi faz 
mistério mistério 
sobre jogar sobre jogar 
a Copa de a Copa de 
20262026
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Os Estados Unidos e a 
Arábia Saudita discutem 
os termos para um acor-

do de defesa, visto como parte 
fundamental do complexo pla-
no americano para normalizar 
as relações entre o reino árabe 
e Israel. A negociação poderia 
seguir os modelos já existentes 
dos pactos de segurança com o 
Japão e a Coreia do Sul, antigos 
aliados de Washington, disseram 
fontes do governo americano ao 
The New York Times.

Esses acordos de defesa 
na Ásia são os mais robustos 
que os Estados Unidos man-
tém fora da Europa, onde tem 
também aliados na OTAN. En-
quanto Organização do Trata-
do do Atlântico Norte é clara 
ao dizer que o ataque contra 
um País-membro é conside-
rado um ataque contra todos, 
um acordo de defesa aos mol-
des do que os EUA têm com 
os asiáticos representaria uma 
promessa de apoio militar 
em caso de ataque, e não um 
compromisso de entrar junto 
em eventuais guerras.

A principal diferença nes-
se caso deve ser a presença 

militar dos Estados Unidos. O 
Pentágono tem cerca de 2.700 
homens empregados na Ará-
bia Saudita e, pelo menos até 
aqui, o acordo não deve incluir 
um aumento significativo do 
efetivo. No Japão e na Coreia 
do Sul, que tem inclusive ba-
ses americanas, são mais de 
80 mil soldados à postos.

O príncipe Mohammad 
bin Salman, que comanda o 
reino de fato, vê o pacto de 

defesa como central para as 
negociações com Israel. Mas 
essa não é a única exigência 
de Riad, que também busca 
ajuda americana para desen-
volver um programa nuclear 
civil e pede concessões de 
Israel aos palestinianos em 
meio à nova escalada da vio-
lência na Cisjordânia.

As negociações com o 
reino de Mohammad bin Sal-
man representam uma virada 

na política externa do gover-
no Joe Biden, que prometeu 
fazer da Arábia Saudita um 
“párea” internacional durante 
a campanha em 2020. Agora 
presidente, Biden faz uma 
aposta de alto risco com o 
plano para o Oriente Médio. 
Se der certo, será um passo 
para conter a influência da 
China na região além de uma 
vitória diplomática para a 
conta do democrata, pré-can-

didato à reeleição em 2024.
Para isso, no entanto, Bi-

den precisa convencer o pró-
prio partido, o que não deve 
ser fácil considerando que os 
democratas já votaram em 
diferentes ocasiões para res-
tringir a venda de armas ame-
ricanas à Arábia Saudita.

Apesar dos ares de moder-
nização em Riad, Mohammad 
bin Salman atrai desconfian-
ça pelas acusações de viola-

ção dos direitos humanos. 
Agências americanas de inte-
ligência aprontam o príncipe 
como mandante do assas-
sinato do jornalista do Wa-
shington Post Jamal Khasho-
ggi, no consulado saudita em 
Istambul em 2018, crime que 
o herdeiro do reino nega.

Os democratas também se 
opuseram aos bombardeios 
sauditas no Iêmen, palco de 
uma guerra brutal por influên-
cia entre Arábia Saudita e Irã. O 
conflito, que se arrasta desde 
2015, levou ao assassinato em 
massa de civis e foi descrita 
pela ONU como uma das piores 
crises humanitárias do mundo.

Aumentando ainda mais a 
pressão sobre o governo ame-
ricano, as forças de Riad foram 
acusadas pelo assassinato de 
centenas de imigrantes africa-
nos, que tentavam cruzar do 
Iêmen para a Arábia Saudita. O 
massacre foi revelado no mês 
passado pela ONG Human Ri-
ghts Watch e os oficiais america-
nos não conseguiram dizer com 
certeza se as armas dos Estados 
Unidos foram ou não usadas 
nos assassinatos. A Arábia Sau-
dita, por sua vez, alega que as 
acusações são “infundadas”.
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Estados Unidos estudam Estados Unidos estudam 
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Depois de cinco anos 
separados, a dupla serta-
neja Victor e Leo anunciou 
a retomada aos palcos em 
2024. Os irmãos devem se 
apresentar por diversas ci-
dades do Brasil, garantindo 
um cachê de R$ 35 milhões.

A novidade foi anuncia-
da nesta quarta-feira, 20, no 
Fofocalizando, programa do 
SBT. Segundo o jornalista Leo 
Dias, a decisão para a volta 
da dupla não tem nada a ver 
com a nostalgia e saudades 
de estarem juntos: cada um 
deles deve receber R$ 35 mi-
lhões pelos shows que farão 
no próximo ano. O contrato 
para as apresentações foi as-

sinado juntamente com o a 
empresa Opus, produtora res-
ponsável por diversos artistas, 
e garante a realização de 70 
performances pelo país.

A empresa está comer-
cializando os shows a R$ 1,5 
milhão. Com isso, a dupla se 
tornar dona do maior cachê 
da música nacional, superan-
do Henrique & Juliano, que 
chegaram a receber cachê 
de R$ 1,3 milhão.

SEPARAÇÃO 
Em 2018, a dupla anun-

ciou a separação depois de 
27 anos de carreira. Um dos 
motivos para a decisão foi a 
polêmica envolvendo Victor, 
que agrediu a ex-mulher grá-
vida do filho caçula deles.

Para citar uma das minhas 
músicas favoritas do DJ 
Khaled, “Tudo o que faço 

é vencer, vencer, vencer, não 
importa o quê”. Dependendo 
da sua idade, você conhece 
George Foreman por suas pro-
ezas no ringue de boxe.

De qualquer forma, agora 
com 74 anos, o medalhista 
de ouro olímpico e duas ve-
zes campeão mundial dos 
pesos pesados está com-
partilhando mais sobre sua 
vida no novo filme biográ-
fico “Big George Foreman: 
The Miraculous Story of the 
Once and Future Heavywei-
ght Champion of the World”.

O filme detalha como Fo-
reman saiu da pobreza para 
se tornar um boxeador rival de 
Muhammad Ali, bem como um 
ministro e empresário e, mais 
tarde, como voltou ao ringue 
quando muitos não acredita-
vam. Foreman me disse que 
nem sempre se sentia confor-
tável com a ideia de ver sua 
vida se desenrolar nas telonas.

“Você passa a vida cons-
truindo uma grande cerca, ti-
jolos e tudo para encobrir sua 
vida, para esconder sua vida”, 

disse ele. “Então, de repente, 
você tem que revelar todas 
aquelas coisas que está tentan-
do esconder. Não é fácil contar 
uma história sobre sua vida 
quando você realmente passa 
a vida inteira escondendo”.

Ver suas lutas enquanto 
crescia na pobreza o levou às 
lágrimas. Ele compartilhou 
alguns arrependimentos em 
meio a suas reflexões, citan-
do a animosidade que uma 
vez sentiu em relação a Ali, 
a quem estava interessado 
em se tornar amigo muito 
antes de Foreman conseguir 
encerrar sua rivalidade.

Foreman espera que o 
público encontre inspira-
ção em sua jornada pesso-
al de crescimento e resili-
ência, disse ele. “O mundo 
precisa saber que nunca aca-
ba. Sempre há uma chance 
de viver de novo”.

O ator Khris Davis, que 
interpreta Foreman no fil-
me, disse que o papel era 
“um com o qual você sonha, 
porque consegue flexibilizar 
tantas facetas diferentes de 
suas capacidades. Seu corpo, 
sua mente, seu espírito, todos 
desempenham um papel”.

“Ser capaz de pular linhas 

do tempo, ser capaz de en-
velhecer. É um dos grandes 
desafios da atuação, ser ca-
paz de esticar seu corpo fino 
e largo e longo e curto, ter 
contato físico e dar isso. Se 
você tiver a oportunidade e 
o privilégio de fazer isso, é 
algo que você nunca esque-
cerá. Então, como ator, estou 
incrivelmente grato por ter 
tido essa oportunidade”.

“Big George Foreman: 
The Miraculous Story of the 
Once and Future Heavywei-
ght Champion of the World” 
chega aos cinemas nos Esta-
dos Unidos em 28 de abril.
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